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Je m’appelle Monsieur Prof et je suis 
vacataire dans un collège à Toulouse. 
Ça fait sixans que j’enseigne et je trouve ENCORE que 
c’est le meilleur métier au monde. J’adore enseigner! 
J’adore le fait que chaque jour est une nouvelle aventure! 
Je compte passer le concours bientôt pour être titulaire. 
Je pense que la chose la plus dicile en tant que vacataire, ce 
sont les adieux qu’on doit faire à la ﬁn du remplacement… surtout aux 
élèves! De plus, les remplacements de courte durée peuvent être un déﬁ!
Naturellement, en tant que remplaçant, j’ai vu beaucoup de fonctionnements 
de collèges et de lycées —je pense que ça pourrait être un livre en lui-même 
si je vous racontais les diérentes ambiances, les coulisses du métier, etc.
Là où j’enseigne actuellement (et ça fait deuxans pratiquement que j’y suis), 
je ne peux pas être plus content! Je m’entends très bien avec les collègues, 
les élèves qui sont au top et un chef d’établissement très encourageant et à 
l’écoute. Nous faisons plein de projets, c’est vraiment génial.
J’ai été professeur principal deuxfois dans ma carrière (pour une classe de 
quatrième, la 4
e
D) et c’était vraiment une super expérience! Nous avons 
fait une danse synchronisée au carnaval, une sortie cinéma pour aller voir 
SOS Fantômes (en anglais, bien sûr!), une autre au McDo en ﬁn d’année, 
à Noël nous avons gagné le concours de la salle la mieux décorée de tout 
l’établissement, entre autres choses… Et cette année, j’ai les 4
e
V (une 
autre classe de quatrième) avec qui ça se passe très bien! Nous allons faire 
une sortie patinoire très bientôt car, collectivement, nous avons atteint 
des objectifs, et en ﬁn d’année, une journée sportive… mais l’année est 
toujours en cours!
Je suis arrivé en France à l’âge de 14ans en 3
e
 au collège et je ne parlais 
pas un mot de français. Avec ma famille, nous avons déménagé dans 
le Gers à L’Isle-Jourdain en2008. La vie était très dicile au début. 
J’avais du mal avec le français et aussi à m’adapter à la culture française. 
Maisj’ai eu de la chance d’avoir été très bien accueilli par mes camarades 
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de classe qui faisaient l’eort de me parler en anglais aux récréations! 
Je regardais mes séries et mes ﬁlms préférés en français (Monk, StarWars, 
HarryPotter) et sous-titrés en français, pour m’aider avec la langue. C’est 
en allant dans un internat que j’ai fait de gros progrès. Un collège/lycée à 
Lectoure! L’immersion totale, même si c’était intense et épuisant (à force 
de communiquer uniquement en français). Je pense que ça m’a pris un an 
et quelques mois avant que je puisse vraiment échanger et comprendre mes 
amis et mes cours. À ce jour, je me trompe encore entre le masculin et le 
féminin, mais je me fais quand même comprendre… À ce sujet, veuillez excuser 
mon français qui n’est pas toujours très académique, il m’arrive encore de 
faire quelques anglicismes… mais je sais que vous serez indulgents avec moi!
Je savais que je voulais être professeur d’anglais quelques mois après mon 
arrivée en France. Un jour, mes camarades de classe m’ont demandé de 
l’aide avec leurs devoirs d’anglais. Donc, je leur reformulais le cours et je 
leur expliquais certains points de grammaire. C’était vraiment en voyant leur 
tête quand ils avaient compris ce que j’expliquais que je me suis senti ﬁer et 
tout simplement bien. Fier car ils avaient compris et ils étaient capables de 
reproduire des phrases qu’ils n’arrivaient pas à faire auparavant, mais aussi 
ﬁer d’avoir trouvé la bonne explication pour qu’ils comprennent, et je voulais 
revivre cette sensation. Entre le collège et le lycée, je ne saurais pas vous 
donner le nombre exact de personnes qui sont venues me voir pour leurs 
devoirs d’anglais, mais à chaque fois que j’aidais quelqu’un, ça me faisait 
toujours la même sensation d’accomplissement!
J’espère provoquer aussi en vous ces déclics pour vous faire rapidement 
progresser en anglais. Je vous conseille de suivre l’ordre du livre, donc d’abord 
la conjugaison, puis la grammaire, avec les tests au fur et à mesure. C’est la 
logique que j’applique aux classes à qui j’enseigne. Vous pouvez aussi revoir 
certains points en particulier: vous les retrouverez facilement dans la table 
des matières à la ﬁn du livre.
Enjoy!
7
Monsieur Prof
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Hello! 
My name is Monsieur Prof. 
I am an English teacher.
I always wear a suit and tie 
to work! In England, every 
student MUST wear uniform.
I live in Toulouse 
and I speak English and French. 
I love rugby, especially 
the “Stade Toulousain”! 
INTRODUCING 
MYSELF
scan me!
DID YOU KNOW?
Chaque page va contenir 
un petit carré bleu où il y aura 
une expression, un faux ami, 
un peu de vocabulaire, etc.
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LES TEMPS 
DU PRÉSENT















[image: ]12
LE PRÉSENT SIMPLE
Il y a deux types de présent: le présent simple et le présent continu.
Comme son nom l’indique, le présent simple est SIMPLE! Il n’y a aucune conjugaison à faire, sauf à la 
3
e
 personne du singulier. On n’ajoute qu’un simple «S» à la ﬁn du verbe.
LA FORME AFFIRMATIVE
Je cours I run
Tu cours You run
Il/Elle court He/She/It run
s
Nous courons We run
Vous courez You run
Ils/Elles courent They run
Vous voyez, c’est simple, n’est-ce pas!? 
Mais attention, ce n’est que la forme armative que je vous ai montrée.
Il y a 4fonctions du présent simple:
1. 
 On utilise le présent simple quand on veut parler d’une habitude, c’est-à-dire une action 
qui se répète.
Exemple: Je joue au foot le samedi. C’est-à-dire que tous les samedis, vous jouez au foot. 
Donc = I 
play football on Saturday.
2. 
 Ce présent simple peut aussi exprimer une vérité générale. Nous savons que l’eau bout à 
100 °C, nous savons qu’il pleut en Angleterre et nous savons que les oiseaux volent. C’est un fait.
Exemple: L’eau bout à 100 °C = Water 
boils at 100 °C.
Courir = to run
12
DID YOU KNOW?
Enchanté !
=
Pleased to meet you!
Nice to meet you!
Le tutoiement et le 
vouvoiement n’existent 
pas en anglais !
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YOUR TURN!
EXERCISE 1
Conjuguez ce verbe à la forme armative.
Écouter = to listen
I
 We 
You You 
He/She/It They 
EXERCISE 2
Cochez les phrases qui sont conjuguées correctement à la forme armative.
 Steph 
arrives at school at 9:00 am.
 I decorate my house when it is Christmas.
 Jerome and Julia drives a yellow car.
 I want to play with my friends!
 I sings a lot in the shower.
 They watch TV on the weekends.
 Travis plays with his phone.
Legend
Christmas = Noël
to drive = conduire
to want = vouloir
to sing = chanter
shower = douche
CORRECTIONS
1) I listen, You listen, He/She/It listens (3
e
 personne du singulier), We listen, You listen, They 
listen
2) Il fallait cocher les phrases : 1. (Steph est une personne = 3
e
 personne du singulier), 2. (pas 
de "s", car il ne s'agit pas de la 3
e
 personne au singulier), 4. (pas de "s" non plus !), 6. (non 
plus!), 7. (Travis est unepersonne = 3
e 
personne du singulier).
Petit indice !
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La raison pour laquelle il y a ce «to» devant le verbe (comme vous allez le voir ci-dessous!) avec le verbe 
modal «WANT», c’est que c’est à l’inﬁnitif. On ne conjugue pas le verbe.
Exemple: Je veux jouer.=I want to play.
On conjugue le verbe «vouloir» dans un premier temps, puis on 
met la forme inﬁnitive. C’est toujours comme ça –sauf si on parle 
des verbes de goût (voir ci-dessous).
Il reste deuxdernières fonctions du présent simple:
3. Quand on parle des verbes de goût. 
Voici quelquesexemples:
• to hate (détester);
• to like (aimer);
• to love (adorer);
• to despise (détester fortement);
• to prefer (préférer)…
Exemples: Elles adorent aller au cinéma. = They love going to the cinema. 
Cyril déteste faire du shopping. =Cyril hates shopping.
4. Quand on fait le récit ou bien le résumé de quelque chose.
 Exemple: Ce livre raconte l’histoire d’une ﬁlle qui ouvre une armoire et découvre un nouveau 
monde! = This book is about a girl who opens a wardrobe and discovers a new world!
N’oubliez surtout pas ce 
« S » à la 3
e
 personne 
du singulier !
DID YOU KNOW?
Bon(jour/soir) = Good morning (matin)
Good afternoon (après-midi)
Good evening (soir)
Hello (neutre)
Hey/Hi (familier)
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YOUR TURN!
EXERCISE 1
Cochez la phrase qui est JUSTE !
Michael 
is eat cereal for breakfast.
Michael eat cereal for breakfast.
Michael eats cereal for breakfast.
EXERCISE 2
Conjuguez le verbe au présent simple à la forme armative.
1. I
(to like) spending time with my friends.
2. Magalie (to speak) English and French.
3. 
Monsieur Prof (to wear) a suit every day to work.
4. They (to go) to Scotland once a year.
5. Lewis (to listen) to a lot of English songs.
6. It (to snow) in Canada during the winter.
CORRECTIONS
1) 3 (car il faut mettre ce «s» à la ﬁn du verbe).
2) like, speaks (Magalie est une personne donc 3
e
personne du singulier), wears (pareil), go, 
listens (même chose), snows (on ne parle pas d’une personne mais du temps. «He» sera pour 
un garçon, «She» pour une ﬁlle. «It»=objet/temps).
Legend
to spend = passer
to wear = porter
suit = costume
once = une fois
song = chanson
to snow = neiger
Petit indice !
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Ne soyez pas en colère contre moi, mais… vous vous rappelez quand je vous ai dit qu’on ajoute ce fameux 
«S» à la 3
e
personne du singulier? Eh bien, il existe des verbes où on doit ajouter la terminaison «-ES» 
ou «-IES».
SORRY! Mais j’ai fait exprès de ne pas l’évoquer avant car on fait petit à petit!
Regarder=to watch
Je regarde I watch
Tu regardes You watch
Il/Elle regarde He/She/It watches
Nous regardons We watch
Vous regardez You watch
Ils/Elles regardent They watch
Voici la règle! Nous mettons la terminaison «-ES» au verbe quand l’inﬁnitif (le verbe quoi !) setermine en:
• «o» comme do, go, (does, goes);
• «ch» comme touch, catch (touches, catches);
• «sh» comme brush, wash (brushes, washes);
• «s» comme miss, kiss (misses, kisses);
• «x» comme ﬁx (ﬁxes);
• «z» comme ﬁzz (ﬁzzes)…
Nous mettons la terminaison «-IES» au verbe quand l’inﬁnitif se termine en «Y» et, en règle générale, 
qu’il y a une double consonne avant(mais il y a des exceptions !) :
• «y» précédé d’une consonne comme marry (marries).
Did you know?
DID YOU KNOW?
Merci ! 
= 
Thank you! 
Thanks!
Cheers! (familier)
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YOUR TURN!
EXERCISE 1
Reliez les pronoms personnels aux phrases.
I cries a lot.
They miss England.
Samantha try my best.
EXERCISE 2
Trouvez les 3erreurs dans le texte et corrigez-les!
Ange wakes up at 7:00am. He brushs his teeth, then eats his breakfast. 
He tidys his room and makes his bed. He kiss his parents goodbye and 
takes the bus to work.
CORRECTIONS
1) I try my best (I=Je et my=mon/ma/mes), They miss England (la seule possibilité), Samantha 
cries a lot (Samantha est une personne=3
e
personne du singulier).
2) brushes (terminaison «sh» donc ES après), tidies (terminaison «y» précédé d’une consonne 
donc IES après), kisses (terminaison «s» donc ES après).
Legend
to cry = pleurer
to miss = manquer
Legend
to wake up = se réveiller
to brush = brosser
to tidy = ranger
to make = faire
to kiss = embrasser
Petit indice !
1.
2.
3.
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Parmi TOUS les verbes qui existent dans la langue anglaise, j’aimerais que vous fassiez attention à 
deuxverbes qui ne sont pas comme les autres. Ils sont libres et à part. Ce sont…:
• avoir;
• être.
Avoir=to have
J’ai I have
Tu as You have
Il/Elle a He/She/It has
Nous avons We have
Vous avez You have
Ils/Elles ont They have
Être=to be
Je suis I am I’m
Tu es You are You’re
Il/Elle est He/She/It is He/She/It’s
Nous sommes We are We’re
Vous êtes You are You’re
Ils/Elles sont They are They’re
Comme je l’ai dit précédemment, ces verbes ne sont pas comme les autres! Vous avez bien vu qu’ils ne 
suivent pas la règle. Il y a aussi une forme contractée du verbe «avoir» mais je préfère ne pas l’évoquer 
maintenant. On verra cela après,car c’est un tout autre temps! Ce sont tous les deux des auxiliaires. 
J’expliquerai ce que ça veut dire plus tard! Pour l’instant, on se contente de savoir qu’ils sont des verbes.
Ils ont une 
conjugaison un peu 
particulière.
DID YOU KNOW?
US / UK
=
mom / mum
color / colour
favorite / favourite
neighbor / neighbour
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EXERCISE 1
Réécrivez les mêmes phrases en mettant la forme contractée.
1. Today, it is very windy! =...........................................................................................
2. Monsieur Prof is angry at his class! =...........................................................................................
3. They are happy to be together! =...........................................................................................
4. I am sorry. =...........................................................................................
5. You are not my king! =...........................................................................................
EXERCISE 2
Remplissez le texte en utilisant les mots ci-dessous.
have am is are
Knock, knock, knock.
“Who 
 there?” Craig asked.
“It’s your sister Kate and I 
 presents!” Kate shouted.
Craig opens the door and sees his sister.
“Ah Kate! You 
 early!” he said.
“Yes! I
 ready for the party”, she laughed.
CORRECTIONS
1. 1) it’s 2) Monsieur Prof’s 3) They’re 4) I’m 5) You’re
 2. 1) Who is there? (Qui est là?) 2) I have presents (J’ai des cadeaux) 3) You are early 
(Tu es en avance) 4) I am ready (Je suis prête)
Legend
windy = du vent
together = ensemble
Legend
knock = toc
to shout = crier
early = en avance
to laugh = rire
Petit indice !
19
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LA FORME NÉGATIVE
Jusqu’à présent, nous n’avons vu que la forme armative. Il est temps de passer du côté obscur et de 
voir comment fonctionne la forme négative.
Nous allons reprendre le même verbe que j’ai utilisé en tant qu’exemple tout au début:
le verbe «courir».
Je ne cours pas I do not run
Tu ne cours pas You do not run
Il/Elle ne court pas He/She/It does not run
Nous ne courons pas We do not run
Vous ne courez pas You do not run
Ils/Elles ne courent pas They do not run
Vous avez peut-être remarqué troischoses:
• La première, c’est que le verbe «faire»=to do. Oui, c’est tout à fait juste, MAIS ici, quand on 
veut employer la forme négative, nous devons mettre do not. Do ici est un auxiliaire et non un 
verbe.
• La deuxième, le «ne…pas» en anglais se traduit par do not. En français, et comme on peut le 
voir dans l’exemple, le verbe se glisse entre le «ne» et le «pas» alors qu’en anglais, nous mettons 
do not d’abord, puis le verbe!
• Et la dernière chose que vous avez dû remarquer est encore la 3
e
personne du singulier! 
Ellenous embête, cette 3
e
personne, n’est-ce pas?! Eh bien, en aucun cas on n’ajoute ce 
fameux «S» au verbe comme c’était le cas à la forme armative. On ajoute un simple «-ES» à 
l’auxiliaire DO.
J’espère que je ne vous ai pas perdus, mais si c’est le cas, voyons quelques exemples:
• Je ne prends pas le bus.=I do not take the bus.
• Je n’aime pas cuisiner.=I do not like cooking.
• Monsieur Prof n’a pas de portable.=Monsieur Prof does not have a phone.
DID YOU KNOW?
cuisiner = to cook
un cuisinier = a cook
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YOUR TURN!
EXERCISE 1
Conjuguez le verbe au présent simple à la forme négative.
1. Hamilton 
 (not/to like) flying.
2. Arthur and Alexander (not/to understand) the question.
3. I (not/to believe) you.
4. Monsieur Prof (not/to want) to eat burgers and chips.
5. You (not/to do) that!
EXERCISE 2
Mettez ces phrases armatives à la forme négative.
1. Harry celebrates his birthday with his grandparents.
2. I use my phone.
CORRECTIONS
1) 1. Hamilton does not like (3
e
 personne du singulier), 2. Arthur and Alexander do not 
understand (on parle de 2 personnes donc pas de singulier), 3. I do not believe you 4. Monsieur 
Prof does not want (3
e
 personne du singulier), 5. You do not do that!
2) 1. Harry does not celebrate… (Harry – 3
e
 personne du singulier) 2. I do not use.
Petit indice !
Be careful of the 3rd 
person singular!
Legend

to understand = comprendre
to believe = croire
to want = vouloir
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LA FORME CONTRACTÉE
I do not run I don’t run
You do not run You don’t run
He/She/It does not run He/She/It doesn’t run
We do not run We don’t run
You do not run You don’t run
They do not run They don’t run
Comme nous avons vu avec le verbe «être», cet auxiliaire do not/does not peut être contracté! C’esttrès, 
très, TRÈS courant à l’oral d’utiliser cette forme contractée, et je vous conseille vivement de l’apprendre.
Une faute qui est récurrente chez énormément de collégiens est le fait de mettre l’apostrophe avant 
le«n». Ne faites pas ça!
Exemples:
She does’nt go… She doesn’t go
They do’nt leave… They don’t leave
L’apostrophe se trouve entre le «n» et le «t». Si vous avez du mal à 
vous le rappeler, c’est comme si vous remplaciez le «o» dans «not» 
par une apostrophe.
L’IMPÉRATIF
C’est le fait de donner des ordres, que ce soit de manière 
respectueuse ou sèche. J’ai expliqué que la forme contractée 
est très utilisée à l’oral, mais ça ne veut pas dire qu’on n’utilise 
pas du tout la forme complète (do not/does not).
Exemple:
Don’t go near the water!
=Ne vous approchez pas de l'eau !/ Ne t'approche pas de l'eau !
Do not go near the water!
Il y a une légère diérence entre les deux. Le fait de prononcer tous les mots 
et donc d’utiliser la forme complète (Do not go) met en valeur cet ordre. 
C’est un ordre absolu et il y aura même des conséquences si on ne le respecte 
pas. Remarquons aussi que le verbe reste à l’inﬁnitif (sans le «to» devant).
Je déconseille la forme contractée 
à l’écrit. Ce n’est pas très littéraire 
et j’ai été fortement pénalisé 
pour ça à la fac !
DID YOU KNOW?
Leave me alone! 
= Laisse-moi tranquille !
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YOUR TURN!
EXERCISE 1
Il y a 3phrases qui sont justes. Cochez-les et corrigez celles qui sont fausses.
1. I 
don’t know.
2. Ridley and Jennifer doesn’t swim in lakes.
3. Harrison don’t wears his rolex.
4. They do not take a shower in the mornings.
5. I dont use the computer to play video games.
6. We don’t read a lot of books.
CORRECTIONS
Les phrases fausses sont :
2) Ridley and Jennifer don’t/do not swim (ils sont plusieurs).
3) Harrison doesn’t/does not wear (3
e
 personne du singulier – Harrison).
5) I don’t use… (n’oubliez pas cette apostrophe).
Legend
to swim = se baigner
lakes
 = lacs
to wear
 = porter
to use
 = utiliser
Petit indice !
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ÊTRE
Nous avons fait le point sur ce verbe ainsi que le verbe «avoir» à la forme affirmative. Ils sont bien 
particuliers. Par contre, à la forme négative, seul «être» nous pose problème. J’espère que vous avez 
compris que nous mettons soit do not/don’t, soit does not/doesn’t pour tous les autres verbes!
I am not I’m not
You are not You’re not
He/She/It is not He/She/It isn’t
We are not We’re not
You are not You’re not
They are not They’re not
Aucune présence de «don’t» ici!
Et n’oubliez pas que pour l’âge, la faim/la soif et la température (voir page182), nous utilisons le verbe 
«être» en anglais.
Exemples:
• Je n’ai pas 11ans, j’ai 13ans.
= I am not eleven years old, I am thirteen.
= I’m not eleven years old, I’m thirteen.
• Ramos n’est pas triste, il est ravi!
= Ramos is not sad, he is delighted!
= Ramos isn’t sad, he’s delighted!
• Elles n’ont ni soif, ni faim.
= They are neither thirsty nor hungry.
Don’t forget to scan the 
code below for a more 
detailed explanation!
DID YOU KNOW?
ni... ni
Le premier « ni » = neither
Le deuxième = nor
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YOUR TURN!
EXERCISE 1
Traduisez les phrases suivantes en anglais.
1. Monsieur Prof a deuxsœurs. 
2. Monsieur Prof a presque 30ans! 
3. L’Angleterre a un roi qui s’appelle (who is called) King CharlesIII. 
4. Ils ont très faim! 
5. Je n’ai pas froid. J’ai chaud.
CORRECTIONS
1) Monsieur Prof has 2 sisters.
2) Monsieur Prof is almost 30 years old. 
3) England has a king who is called King CharlesIII.
4) They are very hungry
5) I am not cold. I am hot.
Petit indice !
Legend
almost = presque
hungry = faim
froid = cold
chaud = hot
Attention aux pièges !
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